

Orientación conyugal y familiar: cuidar y fortalecer los vínculos familiares

Franca Tonini

Universidad Pontificia de Salamanca

Resumen

En el artículo se presenta la fundamentación teórica de la orientación conyugal y familiar, haciendo particular hincapié en el paradigma relacional simbólico. Se considera que la finalidad de la intervención es la de cuidar los vínculos conyugales y familiares en todas las etapas del ciclo de vida familiar. Se muestra el paradigma de la orientación conyugal que se aplica en el Centro de Orientación Familiar de la Universidad Pontificia de Salamanca (UPSA) y con datos empíricos se evidencia su éxito positivo y resolutivo cuando la consulta se realiza con la pareja conyugal. Se analizan los factores que favorecen la estabilidad y cohesión conyugal y se ofrecen las claves de reconciliación conyugal. Se considera necesario instituir escuelas de formación permanente de los cónyuges y por ello se ofrecen algunos programas para cuidar y potenciar la relación conyugal.

Palabras claves: orientación conyugal y familiar, cuidar, vínculos, estabilidad conyugal, reconciliación conyugal, habilidades conyugales, formación permanente conyugalidad.

Abstract

The article deals with the theoretical foundation of the conjugal and family orientation, emphasising mainly the symbolic relational paradigm. The purpose of the intervention is considered to take care of the conjugal and family ties in all the stages of the family life cycle. The paradigm of the conjugal orientation applied at the UPSA Family Orientation Centre is introduced and its positive and resolvable success is made evident through empirical data when the consultation takes place with the married couple. The factors which favour the stability and conjugal